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Обеспечение эффективной работы железнодорожного транспорта яв-

ляется международной задачей и ее успешное решение имеет важное зна-
чение для экономики любого государства. При эксплуатации подвижного 
состава в результате изменений размеров колеи железнодорожного полот-
на, отклонений в работе тормозной системы происходит неравномерный 
износ ездовой части колесных пар, приводящий к образованию «скользу-
нов» – искажение геометрической формы, нагара, местной закалки и на-
клепа вследствие кратковременной замены трения качения на трение 
скольжения в зоне контакта с железнодорожным полотном. В связи с этим 
механическая обработка колесных пар происходит в тяжелых условиях: 
удары, пятнистая твердость, которая местами доходит до 61…63 единиц 
HRC, неравномерность величины припуска и структуры удаляемого метал-
ла. Ввиду высокой твердости дефектных участков на обрабатываемой по-
верхности и сложности профиля ездовой части колесных пар, инструмент, 
используемый для их обработки должен обладать высокой размерной стой-
костью. Обеспечение высоких технологических режимов для повышения 
производительности при обработке колесных пар вынуждает повышать 
требования к инструменту по его стойкости и надежности. 

Снижение стоимости и повышение производительности обработки, 
невозможно без инноваций в области механической обработки при восста-
новлении профиля ездовой части колесных пар. Применение для обработ-
ки ездовой части колесной пары точения резцами со сменными твердо-
сплавными пластинами не всегда обеспечивает необходимую производи-
тельность, а фрезерования набором фрез соблюдение необходимого про-
филя и точности обработанной поверхности.  

Давно установлено, что по мере формирования площадок износа на 
рабочих поверхностях режущего инструмента изменяются все силовые, 
температурные, а также стойкостные характеристики процесса обработки и 
эксплуатационные свойства деталей. Поддержание первоначально задан-
ных или допущение незначительных изменений геометрических парамет-
ров рабочих поверхностей режущих элементов в процессе обработки обес-
печивает обновление режущей кромки.  

При частичном обновлении прерывистом или непрерывном обновле-
ние режущей кромки происходит в основном на участке в области верши-
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In automotive industry vehicle safety is given much time and investments 

to. Often the result of  the company’s business is not quite noticeable. However 
in the case of emergency when quick and clear decisions are necessary all the 
resources spent are justified as the life chance increases. Lately the system of 
safety are being developed increasingly. 

At first the term Active Safety, mainly used in the US, refers to safety sys-
tems that help avoid accidents, such as good steering and brakes.  

However, Active Safety is increasingly being used to describe systems that 
use an understanding of the state of the vehicle to both avoid and minimize the 
effects of a crash. These include braking systems, like brake assist, traction con-
trol systems and electronic stability control systems, that interpret signals from 
various sensors to help the driver control the vehicle. Additionally forward-
looking sensor-based systems such as Advanced Driver Assistance Systems in-
cluding adaptive cruise control and collision warning/avoidance/mitigation sys-
tems are also considered as active safety systems under this definition. 

Brake Assist (BA or BAS) is a generic term for an automobile braking 
technology that increases braking pressure in an emergency situation. 

The first application was developed jointly by Daimler-Benz and LucasVar-
ity. Research conducted in 1992 at the Mercedes-Benz driving simulator in Ber-
lin revealed that more than 90 % of drivers fail to brake with enough force in 
emergency situations. Brake Assist detects circumstances in which emergency 
braking is required by measuring the speed with which the brake pedal is de-
pressed.  

Autonomous cruise control is an optional cruise control system appearing 
on some more upscale vehicles. These systems use either a radar or laser setup 
allowing the vehicle to slow when approaching another vehicle and accelerate 
again to the preset speed when traffic allows. ACC technology is widely re-
garded as a key component of any future generations of intelligent cars.  

An anti-lock braking system, or ABS is a safety system which prevents the 
wheels on a motor vehicle from locking up while braking. 

A rotating road wheel allows the driver to maintain steering control under 
heavy braking. ABS offers improved vehicle control and decreases stopping dis-
tances on dry and especially slippery surfaces. However, on loose surfaces like 
gravel and snow-on-pavement, it can slightly increase braking distance while 
still improving vehicle control.   


